

8 AGO 1984

Condenarían a Elena Sajarov en la URSS

Por propaganda antisoviética

MOSCU.— Bruscamente, cobró actualidad el caso del académico soviético disidente Andrei Sajarov cuando allegados —que no quisieron identificarse— señalaron que el físico se encuentra en "hospitalización forzada" en Gorki y que su esposa, Elena Bonner, será juzgada a fines de este mes por "propaganda antisoviética".

Estas informaciones son las primeras que emanan de fuentes relacionadas con el matrimonio disidente desde hace más de dos meses y medio.

La esposa del físico consiguió que dos cartas llegaran a sus amigos en Moscú. Relata en ellas que fue investigada por "difamar" a la Unión Soviética y acusada formalmente, por lo que espera ser juzgada a fines de este mes. Si fuera declarada culpable, podría ser condenada a un máximo de tres años de confinamiento en un campo de trabajo.

Las fuentes informantes dijeron que vieron una de las cartas de la señora Bonner y hablaron con un amigo del matrimonio Sajarov, que recibió la otra desde Gorki, ciudad ubicada a 400 kilómetros al este de Moscú. Las cartas —de acuerdo con estas informaciones— son auténticas y fueron despachadas por el correo soviético, lo que indicaría que las autoridades

permitieron que trascendiera la noticia del juicio.

Los amigos de los Sajarov afirman haber conseguido entrar brevemente en contacto con la señora Bonner el domingo pasado. Desde principios de mayo, se encuentra recluida en Gorki, donde su esposo fue confinado sin mediar proceso alguno en 1980.

Dijeron también que el académico "se encuentra bien" y puso fin a la huelga de hambre iniciada el 2 de mayo para que permitieran a su mujer viajar a Occidente por razones médicas. No se precisó la fecha en la que el Premio Nobel, de 62 años, cesó de ayunar.

Todos estos datos facilitados por amigos del matrimonio, llegan en momentos en que las autoridades soviéticas han venido multiplicando los desmentidos acerca de "la supuesta huelga de hambre" de Sajarov. La semana pasada, varias personalidades soviéticas afirmaron a visitantes norteamericanos que trabajaba "intensamente en proyectos científicos".

A principios de julio, la nuera de Sajarov, Tatiana Yankelevitch, declaró saber "de fuentes fidedignas" que era sometido a un tratamiento con antidepresivos, alucinógenos y otras sustancias destinadas a modificar su estado mental.

Comisión Argentina para
Refugiados y Migrantes